
「2022 治⼭・林道のつどい」
〜治⼭・森林整備関連予算の確保に向けた決議採択〜

令和4年11⽉16⽇（⽔）於 海運クラブ２階ホール

頻発する⼭地災害や森林・林道被害を受け、地域の社会基盤である森林・⼭村を
守るため、治⼭事業及び森林整備事業による「緑の国土強靭化」、林道等路網整備
の強力な推進、「2050年カーボンニュートラル」を⾒据えた森林吸収源対策の着実な推
進等に向けた林野公共事業予算の確保・拡充を実現するため、関係者⼀丸となった活
動・要請を⾏う。

○（⼀社）全国森林⼟⽊建設業協会（共催）〇（⼀社）⽇本林業⼟⽊連合協会（共催）
○（⼀社）⽇本林業協会 ○全国森林組合連合会○（⼀社）⽇本林業経営者協会
○（⼀社）⽇本治⼭治⽔協会 〇⽇本林道協会 〇⽇本造林協会
○全国⽔源林造林協議会連合会 ○全国国有林造林⽣産業連絡協議会
○全国素材⽣産協同組合連合会 ○各都道府県森林整備・林道・治⼭関係者等

中央及びＷＥＢ参加を含めた各地⽅組織

２ 日 時 令和４年１１⽉１６⽇（⽔） 13時30分〜14時40分
３ 場 所 海運クラブ 2階ホール
４ 出 席 者_ ⼭⼝俊⼀会⻑はじめ、国会議員 １０５名（代理出席含む）

５ 参加団体

約 ４００名
６ 現 場

からの声

７ 決 議 ○（⼀社）⾼知県⼭林協会
池⽥三男会⻑（津野町⻑、全国治⼭林道協会⻑会議）

８ 概 要：
山口会長の挨拶の後、野中農林水産副大臣の祝辞、中谷自民党林政対策委員長から

の激励の言葉。嶋﨑全森建会長、新谷林土連会長から、各地域における激甚な災害へ
の対応や森林整備・治⼭対策に よる国⼟強靭化対策、2050年カーボンニュートラルも
⾒据えた林業の成⻑産業化に向けた林野公共事業の必要性を訴える要望陳述があった。
続けて、現場の第⼀線で御尽⼒されている石川県森林土木協会 林会長、

（一社）秋田林業土木協会 堀川会長、高知県山林協会 池田会長（津野市長）から、
現場からの切実な声をいただいた。
池田会長から、全国治⼭林道協会⻑会議としての決議⽂が読み上げられた後、

採択され、盛会のうちに終了。

１ 開催主旨

○全国治⼭林道協会⻑会議（主催）

○⽯川県森林⼟⽊協会 林 登良夫 会⻑
○（⼀社）秋⽥林業⼟⽊協会 堀川 隆志 会⻑
○（⼀社）⾼知県⼭林協会 池⽥ 三男 会⻑（津野町⻑）
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「治⼭・林道のつどい」の様⼦ / 現場の声等

○野中農林水産副大臣激励の言葉
➢自然災害の激甚化・頻発化が加速するなか、森
林整備・治山対策による「緑の国土強靱化」の推
進が必要。また、災害に強い林道の開設や、森林
吸収源対策の着実な実施などに向け、必要な予
算の確保に全力で取り組んでまいりたい。

○山口会長挨拶
➢災害が激甚化し、まだまだ対策すべき箇所がある中、
国民の安全・安心を守り、あわせて山村振興、成長産業と
しての林業を育てるためには、予算確保が必要。力をあ
わせて一致団結し、森林整備事業、治山事業の予算を確
保していきましょう。

○嶋﨑全国森林土木建設業協会長
➢ 「緑の国土強靱化」のためには、災害に強い森林づ

くり等を強力的に進めていく必要。さらにコロナで疲弊
した山村の活性化に向け、幹線林道となる路網整備
がますます重要。地域の雇用の受け皿としての役割を
担っていく決意。

○駆けつけていただいた
多くの国会議員の先生方

会場全体

議員、団体で埋
め尽くされてい
る風な写真

○新谷日本林業土木連合協会長
➢被災地の早期復旧はもちろん、災害の未然防止の
ため、国土強靱化対策や、主伐・間伐・再造林に必要
な基幹林道の開設・改良に鋭意取り組んでいく。必要
な予算の充実・確保に向け、関係者一同決意を新た
にしたい。

○現場から駆けつけた関係団体の方々

リモート参加の団体の方々



現場の声

◆ （一社）秋田林業土木協会 堀川隆志会長 【（一社）日本林業土木連合協会】

◆ （一社）高知県山林協会 池田三男会長（津野町長） 【全国治山林道協会長会議】

◆ 石川県森林土木協会 林登良夫会長 【（一社）全国森林土木建設業協会】

〇森林の公益的機能の発揮に向けた適切な森林整
備のためには、災害に強い強靱な林道の整備が必
要。近年、厳しい施⼯条件下にあるなかでも、地
域の安全・安⼼の確保や、林道等の基盤整備の推
進、地域の雇⽤の受け⽫となるよう頑張ってまい
りたい。そのためには、５か年加速化対策に基づ
く安定的かつ⼗分な林野公共予算の確保、厳しい
施⼯条件下でも適正な利潤が確保できるような設
計・積算等に向けた取組、そしてI-construction
の導⼊を促進していただきたい。

〇８⽉の記録的な⼤⾬では、⼭地崩壊や林道
崩落などの被害が発⽣する中、被害状況の把
握や⼈員体制、ライフラインの確保などに⽇
夜奔⾛した。近年、⾼齢化や若年層の不⾜に
より、労働環境は年々悪化しているところで
あり、若⼿従事者の育成・確保が重要な課題。
このためには安定的に予算を確保いただき、
中⻑期的に安定した利潤が得られる⾒通しが
必要。所要の予算を確保いただくようお願い
したい。

〇平成30年7⽉豪⾬では、⾼知⾃動⾞道の橋
梁が崩落する過去に例のない被害が⽣じた。
森林資源が豊富にある⾼知県では、林道は
地域⽣活に不可⽋であり、⽊材⽣産のみな
らず、迂回路としても活⽤されるなど、
様々な恩恵を地域に与えている。しかしな
がら、依然林道は不⾜しており、治⼭事業
の予算とあわせて、林道予算についても
しっかり確保いただくよう、引き続きお願
いしたい。



決 議 ⽂
「2022治⼭・林道のつどい」
林野公共事業予算の拡充に関する決議

・全国治⼭林道協会⻑会議
・（⼀社）全国森林⼟⽊建設業協会
・（⼀社）⽇本林業⼟⽊連合協会




